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Frères et sœurs,
Aujourd’hui, 1er dimanche de l’Avent, certains d’entre vous, ont confectionné une 
belle couronne et vont allumer la première bougie. Une lampe s’allume dans la 
ténèbre et le froid de l’hiver, le veilleur fait sa ronde pour s’assurer que tout est en 
ordre, le berger ouvre la porte de la bergerie, quelques brebis sont pleines et il faut 
les surveiller, une petite lumière reste allumée au pied du lit de l’enfant pour lui 
signifier qu’il n’est pas tout seul, au milieu de la nuit, moines et moniales se 
rassemblent pour prier vigiles, à l’hôpital, l’infirmière fait sa ronde et répond aux 
appels, calme les angoisses….

1 Dormeur, réveille-toi ! M’aurais-tu abandonné ? Serais-tu donc sourd à mes 
angoisses ? Jusqu’à quand ? De telles paroles emplissent les psaumes. Et, en 
même temps, rappelle le psaume 121, il ne sommeille ni ne dort, le berger 
d’Israël. Oui, Dieu veille sur sa création. Il sait tout de nous rappelle le 
psaume 139. Tous les cheveux même de notre tête sont comptés répète Jésus.
Dieu veille alors pourquoi tout va si mal ? Pourquoi les êtres humains sont-
ils si méchants ? Pourquoi tant de personnes souffrent-elles de la barbarie des
autres ? Dieu aurait-il raté sa création ? Celle-ci ne cesse de lui échapper. 
L’être humain est créé et c’est le début des ennuis… au point que Dieu a la 
tentation de tout effacer, de tout engloutir, de recommencer tout à zéro en 
provoquant un déluge. C’est par un homme, un seul, Noé, que sa création va 
redémarrer, c’est par un homme, un seul, Jésus, son fils, que la création toute
entière, depuis la nuit des temps, va être sauvée… Dieu veille, et si la 
catastrophe s’abat sur sa création, si le malheur, les conflits semblent 
l’emporter, Jésus ne cesse d’appeler à la foi pour ne pas que nous nous 
laissions engloutir, submerger, emporter par le désespoir.

2 Dormeur, réveille-toi ! N’aurais-tu donc pas peur ? Ont hurlé les disciples à 
Jésus lorsqu’il était endormi tandis que les vagues submergeait le bateau. 
Jésus lui, fait confiance. Il n’a pas peur. Mais aussitôt il se lève et commande
à la mer et au vent de se calmer. Le déluge ne se produira plus. Jésus les 
mènera sur l’autre rive, celle de la confiance. -aussi veille. Il veille sur ses 
apôtres….

3 Depuis qu’un ange la visitée, il est une femme aussi qui veille, avec son 
époux : Marie et Joseph sont penchés sur ce ventre qui s’arrondit et annonce 
la naissance d’un sauveur. Comme ce doit être troublant non ?… de se dire 
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que le divin est venu prendre chair au sein d’une femme, toute ordinaire, 
comme moi, comme vous… car le divin ne prend-il pas chair en tout être 
humain ? En chacun de nous ? Alors, nous aussi, réveillons-nous ! Ne 
sommes-nous pas appelés à prendre conscience de cette merveille qui vient 
dans ma vie, dans ta vie, dans nos vies ?… A la suite de Joseph et Marie, en 
ce temps de l’Avent, il nous est rappelé qu’il nous faut veiller sur ce divin là, 
en chacun, qui ne demande qu’à naître et grandir et porter du fruit. 

4 L’apôtre Paul veille lui aussi sur ses communautés. S’il évangélise, appelle, 
constitue des communautés, s’il n’hésite pas à affronter les pièges de la route
qui était sans doute moins sûre que celles d’aujourd’hui, mais aussi les 
adversaires présents dans son propre camp, s’il n’est jamais que de passage 
d’un point à l’autre pour fonder d’autres Églises, Paul veille sur chacune 
d’elle comme une mère sur ses enfants, dira-t-il quelques chapitres plus loin 
dans l’épître aux Thess. Pourquoi Paul veille-t-il ? Parce qu’il connaît leur 
fragilité et sait quelles épreuves les attendent, celles qu’il a lui-même 
traversées et qui le mèneront jusqu’au martyre. Il faut une foi chevillée au 
corps, une théologie solide pour résister à l’adversaire. Il faut aussi une 
ténacité et une persévérance à toute épreuve. Paul n’abandonne jamais ceux 
qu’il a appelés et pour lesquels il ne cesse de rendre grâce. « Les 
commencements de lettres de Paul » : salutations, action de grâce, 
reconnaissance, réputation…. Oui, il les reconnaît comme véritablement 
appartenant aux disciples du Christ, au peuple de Dieu. Il les encourage 
avant de les corriger, de les sermonner, de les mettre en garde, de les 
instruire, de les exhorter, les appeler au combat spirituel… Il ne les lâche 
jamais, il est confiant dans sa propre parole, et s’il ne s’attarde jamais dans 
une quelconque communauté, ce n’est pas pour l’abandonner mais pour 
continuer sa mission d’évangélisation.

5 Chacun de nous est appelé à veiller : veiller sur sa famille, sur son prochain, 
sur ses frères et sœurs en Christ. Tout comme Paul, moi aussi, je voudrais 
dire mon émerveillement pour tout ce qui se vit ici, dans notre Église de 
Grenoble :  pour vous, frères et sœurs, qui vous êtes éveillés ce matin pour ce
temps de culte tandis que d’autres ont préféré rester sous la couette ou bien 
faire leur jogging, travailler ou même rendre service à quelqu’un ; action de 
grâce pour l’« éveil biblique » qui est semence de la Parole au cœur des tout-
petits et l’émerveillement que nous découvrons sur leurs visages, veille par la
lecture de la Bible, dans les groupes locaux, parfois œcuméniques, ou à 
l’étude du premier lundi du mois où la Parole de Dieu est scrutée, veille par 
la prière téléphonique du mardi qui rend grâce et intercède, veille vigilante 
au diaconat qui œuvre pour les plus démunis, veille de tous ceux qui œuvrent
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à la bonne marche de notre Église et à la vie communautaire, veille de ceux 
qui visitent ou passent un coup de fil aux personnes isolées, malades, 
endeuillées. Dans notre histoire on parle aussi de périodes de Réveil : car 
l’endormissement n’est jamais loin : si les apôtres se sont endormis à 
Gethsémané quand Jésus se battait contre son angoisse juste avant son 
arrestation, notre société se laisse anesthésier par le confort , la frénésie 
productiviste et consommatrice pour éviter de penser à …. à… à… à ce 
qu’elle est vraiment… à son âme… à Dieu… Jusque dans nos Églises, 
lorsque le militantisme religieux, diaconal, scout ou autre prend le pas sur la 
prière, la quête d’une parole divine, l’authenticité de la Rencontre… Veillons
sur notre Église- institution, vieille dame toujours tentée de vouloir maîtriser,
gérer, contrôler, plutôt que de faire confiance à un ange, pour se laisser 
féconder par l’Évangile et porter beaucoup de fruits…

Aujourd’hui, 1er dimanche de l’Avent, certains d’entre vous, ont confectionné 
une belle couronne et vont allumer la première bougie. Une lampe s’allume dans
la ténèbre et le froid de l’hiver, le veilleur fait sa ronde pour s’assurer que tout 
est en ordre, le berger ouvre la porte de la bergerie, quelques brebis sont pleines 
et il faut les surveiller, une petite lumière reste allumée au pied du lit de l’enfant 
pour lui signifier qu’il n’est pas tout seul, au milieu de la nuit, moines et 
moniales se rassemblent pour prier vigiles, à l’hôpital, l’infirmière fait sa ronde 
et répond aux appels, calme les angoisses….Tout comme Dieu veille sur chacun
de nous, le Christ sur ses apôtres et Paul sur les communautés qu’il a fondées, 
nous sommes appelée à veiller afin de ne pas passer à côté du Christ présent au 
cœur du monde car toujours inattendu. Ne connaissant ni le jour, ni l’heure de sa
venue, nous sommes invités à toujours l’attendre, malgré… malgré le monde 
rationnel et technique qui prétend tenir mieux les promesses, malgré les 
catastrophes, les conflits et les gémissements du monde, malgré la folie de la 
croix. Certes les puissants se sont réunis, en Arabie Saoudite, pour soi-disant 
veiller sur notre bonne vieille terre et tous ceux qui l’habitent, mais ne veillent-
ils pas d’abord sur leurs intérêts ? Non, frères et sœurs, ouvrons les yeux et 
soyons éveillés, ce ne sont pas les puissants qui changeront le monde mais un 
petit enfant inattendu qui nous sortira de nos tombeaux pour aller réveiller la 
terre.
Dormeurs ! Réveillons-nous !
Amen
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